

L'hygiène contre Ebola



© Salvation Army IHQ / Libre de droits

L'Armée du Salut forme les responsables de communautés à l'hygiène, pour stopper l'Ebola en République démocratique du Congo.

Un vaste projet de santé de l'Armée du Salut est actuellement mis en œuvre en République démocratique du Congo. Il s'agit d'empêcher le virus Ebola de se propager dans la population de Goma, à l'extrémité est du pays. Le virus s'est déclaré en août 2018, entraînant la plus grande épidémie d'Ebola dans l'histoire du pays, avec 900 infections et 600 décès dans les provinces du Nord-Kivu et de l'Ituri. Le risque de propagation à Goma est très élevé, parce que cette ville n'est pas loin des zones où les cas de maladie ont été enregistrés. Le projet de l'Armée du Salut vise à freiner la propagation du virus, en favorisant le lavage minutieux des mains, la connaissance de la maladie et la lutte contre la stigmatisation associée au virus.

Le virus Ebola provoque une fièvre très forte et souvent mortelle, ainsi que des saignements internes et externes. Il est transmis d'une personne à l'autre via les fluides corporels. Par conséquent, une bonne hygiène corporelle est la solution la plus importante pour éviter la contagion.

À ce jour, l'Armée du Salut a travaillé avec dix centres de santé différents, 320 écoles et 120 organisations religieuses, y compris des mosquées et des églises de diverses confessions dans la région du Nord-Kivu. L'équipe qui mène le projet de l'Armée du Salut offre une formation de deux à cinq jours pour les responsables des centres de santé, des écoles et des communautés. Chacun de ces responsables devra dès lors transmettre son savoir à dix autres personnes.

L'Armée du Salut offre non seulement des programmes de formation, mais elle équipe aussi des écoles et des églises avec tout le matériel nécessaire pour un lavage des mains efficace : un grand réservoir d'eau doté d'un robinet, des bacs de lavage et une quantité de départ de dix bouteilles de savon liquide.

Avec le ministère régional de la santé publique, l'Armée du Salut a également l'intention d'équiper dix cliniques avec du matériel similaire, remplaçant le savon liquide par une lotion antibactérienne professionnelle à base de chlore. Les cliniques seront également approvisionnées en vêtements de protection pour chaque employé, y compris les bottes, les lunettes, les masques faciaux, les gants et les combinaisons complètes contre l'Ebola. Dans chaque clinique, l'entrée sera équipée d'une zone de triage, où les patients, le personnel et les visiteurs seront examinés pour empêcher la propagation de la maladie.

La technologie est également utilisée pour une bonne cause : via WhatsApp, les personnes qui ont suivi la formation sur l'hygiène recevront régulièrement des mises à jour et des informations complémentaires. WhatsApp permet également aux responsables des communautés de poser leurs questions et d'obtenir des réponses avisées sur les meilleures mesures d'hygiène et de prévention à prendre.

En parlant de Goma, Damaris Frick, du Service international en cas d'urgence de l'Armée du Salut, dit : « L'Armée du Salut à Goma est petite, mais sa contribution et son travail sont cruciaux. Jusqu'à présent, aucun cas d'Ebola n'a été confirmé à Goma. Nous espérons que, avec le ministère de la santé, l'Organisation mondiale de la santé et de nombreux autres partenaires, nous pourrions éviter la propagation de la maladie. »

Le coût du projet s'élève à 180'000 dollars US.

Auteur

La Rédaction / Source : Salvation Army IHQ

Publié le

22.3.2019